



Manuela Carmena y Carlos Andradas presentarán *Madrid, ciudad de las Mujeres*, una aplicación móvil que visibiliza la huella de la mujer en los diversos ámbitos de la sociedad madrileña

- La plataforma, gratuita y disponible para iPhone y Android, permite acceder a itinerarios urbanos que recuperan la memoria de las mujeres en la cultura, la ciencia, el trabajo, la economía y la política
- Este proyecto Complutense es una iniciativa pionera en Europa que aúna proyección educativa, turística y de igualdad
- La presentación tendrá lugar el próximo lunes, 24 de abril, a las 17:30 h, en el Palacio de Cibeles

Madrid, 21 de abril de 2017. El rector de la Universidad Complutense, **Carlos Andradas**, y la alcaldesa de Madrid, **Manuela Carmena**, presentarán el próximo lunes la aplicación móvil *Madrid, ciudad de las Mujeres*, un proyecto de la UCM coordinado por **Marián López Fernández Cao**, del Instituto Complutense de Investigaciones Feministas y profesora de la Facultad de Educación. La aplicación recupera la memoria de las mujeres en la ciudad de Madrid y pretende servir de plataforma piloto para su replicación nacional e internacional. La presentación tendrá lugar el **lunes 24, a las 17:30 h, en el salón de actos de la cuarta planta del Palacio de Cibeles.**

Madrid, ciudad de las Mujeres aborda la huella de las mujeres desde distintas perspectivas: como colectivos de trabajadoras (cigarreras, telefonistas, lavanderas, nodrizas...), como personalidades concretas que han contribuido al progreso de la ciudad y como grupos de mujeres que han desarrollado la cultura, la democracia y la igualdad en las distintas épocas de la historia madrileña. La aplicación propone **itinerarios por edificios, plazas, calles y espacios donde las mujeres han creado civilización, cultura, ciencia, educación y cuidados.** Por ejemplo, el itinerario de las mujeres en la educación incluye un recorrido por la Residencia de Señoritas, el Liceum Club, la Real Academia o las mujeres maestras.

El proyecto ofrece una nueva mirada a la ciudad desde el punto de vista de la historia de las mujeres, reconoce su presencia en el desarrollo cultural y científico y en el tejido económico e industrial y muestra su condición de colectivo clave en la educación, en la consecución de la igualdad y en la creación de espacios de habitabilidad y cuidado.

La aplicación móvil puede ser descargada en origen y no consume datos en destino. A través de **locución en castellano y en inglés**, y mediante la geolocalización, los puntos de información se activan automáticamente cuando se atraviesa el lugar. La aplicación va acompañada de vídeos, diseñados de forma dinámica, ágil y atractiva, que superponen escenas antiguas e imágenes de mujeres relevantes en las paredes de los edificios actuales, para fundir pasado y presente y dar relevancia a la historia oculta. Al estar alojados en la web, pueden ser visualizados *in situ*, de modo que sitúan al paseante y lo trasladan, en el aquí y ahora de la ciudad, a momentos del pasado a través del repertorio fotográfico.

Madrid, ciudad de las Mujeres nace con la intención de ser utilizada en todos los ámbitos del



turismo de Madrid: local, nacional e internacional, para trabajar las ausencias y presencias del imaginario de la ciudad, con clara vocación democrática para la igualdad.

Madrid, ciudad de las Mujeres es un proyecto de la Universidad Complutense nacido bajo el programa Erasmus + Divercity con el objetivo de introducir la diversidad en museos y ciudad y donde han participado otros socios europeos. En el desarrollo de esta plataforma han colaborado el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte y el Ayuntamiento de Madrid, que ha apoyado esta iniciativa en varios puntos del itinerario.

El proyecto ganó la cuarta edición del concurso *Te queremos comunicar*, de la agencia Cultproject, destinado a proyectos relacionados con la cultura, la innovación, la educación, el arte y el deporte. El premio consiste en una campaña de comunicación nacional e internacional, para dar a conocer iniciativas públicas o privadas que busquen alternativas sostenibles, fomenten el empleo, la internacionalidad y el intercambio de ideas.

Presentación del itinerario 'Madrid, ciudad de las Mujeres'

Fecha: **24 de abril**

Hora: **17:30 h**

Lugar: **salón de actos de la cuarta planta del Palacio de Cibeles** (entrada por Alcalá, 50)

Intervienen: **Marian López Fernández Cao**, coordinadora de la aplicación, **Andrés Lajo**, director de la Unidad de Educación Escolar y de Personas Adultas (SEPIE), **Begoña Torres**, subdirectora general de Promoción de Bellas Artes, **Carlos Andradás**, rector de la Universidad Complutense, y **Manuela Carmena**, alcaldesa de Madrid.

NOTA DE PRENSA